



## Еженедельник новостей МДС

**События, прошедшие 10 – 14 ноября  
2014 года**

**11 ноября**

### **Круглый стол по проекту Джеруй**

Исполнительный директор МДС Актилек Тунгатаров принял участие в круглом столе «Джеруй – реальный потенциал и риски», на котором члены конкурсной комиссии по месторождению Джеруй и другие эксперты обсудили перспективы проведения конкурса на разработку данного месторождения, а также ситуацию с арбитражным разбирательством, инициированным его бывшим разработчиком.

### **Встреча в Аппарате Президента КР**

Исполнительный директор МДС Актилек Тунгатаров и заведующая отделом финансово-экономического анализа и мониторинга развития в ранге заместителя руководителя Аппарата Президента КР Нурсулу Ахметова обсудили ситуацию с арбитражными разбирательствами, проблемы строительной отрасли, а также вопросы привлечения иностранных специалистов и подготовки местных кадров.

**12 ноября**

### **Заседание Налогового комитета МДС**

Комитет МДС по налогам, таможене и Социальному фонду обсудил вопросы, связанные с корректировкой НДС к зачету при выбытии основных средств и последние изменения в Налоговый кодекс. Члены комитета обсудили проект Концепции фискальной политики КР на 2015-2020 годы, которая разрабатывается в Министерстве экономики, новые формы налоговых деклараций, а также вопросы налогообложения недропользователей. По итогам обсуждения будут подготовлены проекты писем в государственные органы. Некоторые вопросы решено вынести на встречу с председателем Государственной налоговой службы.

## IBC Weekly News

**Events held during November 10 –  
14, 2014**

**November 11**

### **Jerooy gold mine Roundtable**

IBC Executive Director Aktilek Tungatarov took part in “Jerooy – Potential and Risks” Roundtable. Members of the Jerooy Tender Commission and other experts discussed the prospects of holding a tender on Jerooy mine development and the current situation with arbitration proceedings initiated by its former license holder.

### **Meeting at the President’s Office**

IBC Executive Director Aktilek Tungatarov and Nursulu Akhmetova, Head of the Financial and Economic Analysis and Development Monitoring, Deputy Chief of Staff, Office of the President of the Kyrgyz Republic discussed the situation with arbitration proceedings, problems of construction industry and issues related to foreign labor engagement and training of local skilled labor.

**November 12**

### **IBC Tax Committee Meeting**

The IBC Tax, Customs and Social Fund Committee discussed issues related to adjusting VAT credit in plant assets disposals and the recent changes in the Tax Code. Committee members discussed the draft Fiscal Policy Concept of the Kyrgyz Republic for 2015-2020, which is being developed by the Ministry of Economy, and new forms of tax declarations, as well as taxation of subsoil users. Following the discussion, letters to state authorities will be drafted. Some issues will be discussed at a meeting with State Tax Service

<p><b>Семинар по КСО</b>  МДС принял участие в экспертном семинаре на тему: «Корпоративная социальная ответственность как инструмент формирования благоприятной среды на пути к устойчивому развитию Кыргызской Республики». Семинар организован Программой Развития ООН и Агентством корпоративного развития «КСО Центральная Азия». Семинар проведен с целью повышения потенциала КСО в Кыргызстане в рамках Национальной стратегии устойчивого развития КР до 2017 года, а также для получения обратной связи от экспертов в области устойчивого развития.</p>	<p>Chairman.</p> <p><b>Seminar on CSR</b>  IBC participated in an expert seminar on the theme: "Corporate Social Responsibility as a tool of creating an enabling environment towards sustainable development of the Kyrgyz Republic". The meeting was organized by the UNDP and the CSR Central Asia Corporate Development Agency. The seminar was aimed at enhancing the CSR capacity in Kyrgyzstan under the National Sustainable Development Strategy of the Kyrgyz Republic until 2017 and at getting feedback from experts in sustainable development.</p>
<p><b>13 ноября</b></p> <p><b>Встреча с корреспондентом журнала "The Economist"</b>  Исполнительный директор МДС Актилек Тунгатаров, заместитель исполнительного директора Аскар Сыдыков и юрист Султан Халилов обсудили с корреспондентом журнала "The Economist" в Центральной Азии Дэвидом Триллингом экономическую ситуацию в Кыргызстане. Корреспондента интересовали вопросы, связанные с «Кумтором», в частности, перспективы по переговорам с акционерами и заключению нового Соглашения об условиях реструктуризации проекта Кумтор между Правительством КР и компанией «Центерра Голд Инк.».</p> <p>Участники встречи обсудили проблемы в строительной отрасли, а также разбирательства в международных коммерческих арбитражах, инициированные иностранными инвесторами против Кыргызской Республики.</p> <p><b>Письмо по привлечению иностранных специалистов</b>  МДС направил письмо в Аппарат Президента по вопросу выдачи разрешений на привлечение и использование иностранной рабочей силы в КР для преподавателей Общественного фонда "European School in Central Asia" (ESCA). Каждый год ESCA испытывает сложности в этом вопросе. Так, с августа ESCA не может получить разрешение Министерства труда, миграции и молодежи КР на привлечение дополнительно восьми иностранных специалистов.</p>	<p><b>November 13</b></p> <p><b>Meeting with a correspondent of The Economist</b>  IBC Executive Director Aktilek Tungatarov, Deputy Executive Director Askar Sydykov and Lawyer Sultan Khalilov discussed the economic situation in Kyrgyzstan with a correspondent of <i>The Economist</i> magazine in Central Asia, David Trilling. He was interested in the situation over the Kumtor gold mine, in particular, the prospects for negotiations with shareholders and a new agreement between the Kyrgyz Government and Centerra Gold Inc on the terms of the Kumtor project restructuring.</p> <p>The meeting participants also discussed problems in the construction industry, and the proceedings in international commercial arbitrations initiated by foreign investors against the Kyrgyz Republic.</p> <p><b>Letter on foreign labor engagement</b>  IBC sent a letter to the President's Office on permits for foreign labor engagement in the Kyrgyz Republic, particularly for the teachers of the European School in Central Asia Public Foundation (ESCA). Each year ESCA experiences difficulties in this regard. This year, ESCA cannot get permission from the Ministry of Labor, Migration and Youth of the KR to attract additional eight foreign specialists since August.</p>
<p><b>14 ноября</b></p> <p><b>Обращение к высшему руководству страны</b>  МДС направил открытое обращение бизнес-сообщества Кыргызской Республики по сложившейся ситуации с</p>	<p><b>November 14</b></p> <p><b>Appeal to the country's top officials</b>  IBC sent an open letter of the business community of the Kyrgyz Republic on the situation with international arbitrations. Events</p>

<p>международными арбитражными разбирательствами. События последних нескольких месяцев, связанные с результатами арбитражных разбирательств, по итогам которых Кыргызстан обязали выплатить многомиллионные компенсации иностранным компаниям, вызывают глубокую обеспокоенность как бизнес-сообщества, так и широкой общественности, говорится в обращении. Бизнес-сообщество призывает высших должностных лиц страны принять неотложные меры по проведению переговоров с каждым предприятием, инициировавшим или намеренным инициировать арбитражное разбирательство с Кыргызстаном, а также создать орган с участием представителей бизнес-сообщества и уполномоченных должностных лиц для организации и проведения переговоров по возникшим и возможным инвестиционным спорам.</p> <p><i>С полным текстом обращения можно ознакомиться на сайте МДС: <a href="http://www.abc.kg">www.abc.kg</a></i></p> <p><b>Заседание правления МДС</b>  Правление МДС рассмотрело отчеты исполнительного директора о деятельности и об исполнении бюджета за октябрь, а также проект бюджета на 2015 год.</p>	<p>of the past few months related with the decisions of arbitration courts, resulted that Kyrgyzstan has to pay millions of dollars in compensation to foreign companies. The business community and the population are deeply concerned about this. The business community calls on senior officials to take urgent actions to negotiate with each company, which has initiated or intends to initiate arbitration claims against Kyrgyzstan. The business community also suggested to create a body with representatives from the business community and authorized officials to organize and negotiate investment disputes.</p> <p><i>The full statement is available on the IBC website: <a href="http://www.abc.kg">www.abc.kg</a></i></p> <p><b>IBC Board meeting</b></p> <p>The IBC Board considered the executive and cash flow reports for October and the draft budget for 2015.</p>
<p><b>Круглый стол по Таможенному Союзу</b>  МДС принял участие в работе круглого стола на тему: «Техническое регулирование и торговля в Таможенном Союзе». Во встрече приняли участие делегация Евразийской экономической комиссии, возглавляемая министром, членом Коллегии по вопросам торговли ЕЭК Андреем Слепневым, а также представители министерств, ведомств, испытательных лабораторий, органов по оценке соответствия и бизнес-сообщества КР. Состоялся обмен мнениями об условиях взаимопоставок продукции и применении технических регламентов ТС.</p>	<p><b>Roundtable on Customs Union</b>  IBC participated in a roundtable on the topic: "Technical regulation and trade in the Customs Union." The meeting was attended by a delegation of the Eurasian Economic Commission (EEC), headed by Minister, the EEC Trade Committee Member Andrey Slepnev and representatives of ministries, agencies, testing laboratories, conformity assessment bodies, and the business community of Kyrgyzstan. The participants exchanged views on the conditions of mutual deliveries of products, and the application of the CU technical regulations.</p>
<p><b>События, запланированные на 17 – 21 ноября</b></p> <p><b>17 ноября</b></p> <p><b>Обсуждение стратегии антикоррупционной политики</b>  МДС примет участие в обсуждении проекта плана мероприятий по выполнению Государственной стратегии антикоррупционной политики КР на 2015-2017 годы. Встреча организована Министерством экономики КР.</p>	<p><b>Events planned for November 17 – 21</b></p> <p><b>November 17</b></p> <p><b>Discussion of anticorruption policy strategy</b>  IBC will take part in the discussion of the draft action plan for the implementation of the State Anti-Corruption Policy Strategy of the Kyrgyz Republic for 2015-2017. The meeting will be organized by the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic.</p>

*Дорогие члены МДС!*

*Если у Вас есть комментарии по прошедшим событиям или Вы хотите поделиться мнением и информацией по предстоящим мероприятиям, принять в них участие, пожалуйста, звоните или пишите мне.*

*С уважением,*

*Акдилек Тунгатаров,  
исполнительный директор  
Международный Деловой Совет*

*Кыргызская Республика, 720011  
Бишкек, ул. Абдрахманова, 191  
Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113-114  
Тел: + 996 312 623801  
Факс: + 996 312 623394  
[office@ibc.kg](mailto:office@ibc.kg)  
[www.ibc.kg](http://www.ibc.kg)*

*Dear IBC members,*

*If you have any comments or would like to express your opinion and share some information on the upcoming events, please do not hesitate to contact me.*

*Best regards,*

*Aktilek Tungatarov,  
Executive Director  
International Business Council*

*Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek  
191, Abdrakhmanov Str., Bishkek  
Kyrgyz Republic, 720011  
Tel: + 996 312 623801  
Fax: + 996 312 623394  
[office@ibc.kg](mailto:office@ibc.kg)  
[www.ibc.kg](http://www.ibc.kg)*